



のほな菖蒲

発行 愛知県立豊橋南高等学校 P T A TEL(0532)25-1476 FAX(0532)25-4887
<http://www.toyohashiminami-h.aichi-c.ed.jp/>



修学旅行（九州）



修学旅行（九州）



修学旅行（台湾）



イギリス研修



東北スタディツアーア



南高祭（文化祭）

3学期の学校行事予定

- 始業式
- 課題テスト
- 大学入試センター試験
- 学年末考査（3年）
- 保護者会（3年）
- 生活デザイン科卒業制作発表会
 - ①展示
 - ②ビュッフェパーティー
 - ③ファッショショニー

- | | | |
|-----------|-----------|--------|
| 1月7日 | 1月7日～9日 | 2月5・6日 |
| | 1月18・19日 | 2月7日 |
| 1月21日～24日 | 1月27日～29日 | 2月10日 |

- | | |
|-------------|-----------|
| PTA理事会 | 2月6日 |
| 学年末考査（1・2年） | 2月20日～27日 |
| 同窓会入会式 | 2月27日 |
| 第47回卒業証書授与式 | 2月28日 |
| 春季クラスマッチ | 3月12日 |
| 終業式 | 3月19日 |

写真協力：大森写真館 写真部



新たな気持ちで



PTA副会長 杉浦伸吾

会員の皆様におかれましては、日頃よりPTA活動へのご理解とご協力を賜り、厚く御礼申し上げます。

娘が入学をし、私が最初にPTA活動で感じたことは各委員会に男性（お父さん）の参加が多いことです。南高祭バザーや緑化活動等、力仕事もこなしてもらえる「縁の下の力持ち」的な心強い存在に大変感謝しております。

ここ豊橋南高校も令和3年度には創立50周年という大きな節目を迎えます。その節目前の今年度、来年度も校風の『厳にして自由』を受け継ぎ、過去・現在・未来を俯瞰し、先生方や保護者の皆様と共に考え協働し、生徒達が充実した学校生活の一助となるようなPTA活動にしていきたいと思っております。今後ともご協力のほど、よろしくお願い申し上げます。

もうすぐ創立50周年

教頭 森田恭弘

保護者の皆様には、日頃より本校の教育活動に多大なる御協力・御支援をいただき誠にありがとうございます。

さて、本校は昭和47年に開校し、令和3年度に創立50周年を迎えます。ただいま、「地域との関わりを大切にし、未来志向を打ち出す」というコンセプトのもと、同窓会・PTA・学校が協力して、記念事業についての検討が進んでいます。

現在本校では、生活デザイン科、教育コース、生徒会、部活動、ボランティアサークルなどの単位で、幼稚園やこども園、小中学校や特別支援学校、地元企業、福祉施設などから多大なる御支援をいただきながら、連携協力体制を整えています。

持続可能な地域づくりが叫ばれる中、地域から愛され、地域に貢献できる学校づくりをしながら、皆様とともに地域の未来を築いていけるよう努力いたします。これからもどうぞよろしくお願いします。

PTA活動報告

悠久の都・京都にて全国高P連全国大会開催

PTA副会長 井口直人

8月22・23日に開催され、校長先生、児玉会長、杉浦副会長と参加しました。初日は京都入りしたその足で立命館大学へ。最近の教育環境について説明を受け、構内を見学。その後、メイン会場のみやこめつせに移動し、分科会に参加。全国の方々と語り合う機会を得ました。2日目は日本電産会長の永森重信氏の基調講演に参加。現代教育の問題点に切り込む面白くも有益なお話をしました。

交通安全指導の大切さ

PTA生徒指導委員長 藤井保宏

ゼロの日の交通安全指導に3年間参加させていただきました。朝の登校時間帯に先生、生徒、PTAの方々と共に正門、学校周辺の交差点に立って活動を行いました。登校も早めの生徒とギリギリの生徒と様々でしたが、通学時は車も子供達も急いでいるので危険が一杯ある事に気付かされました。「おはようございます。」と挨拶すると共に、子供達への安全確保や見守られているという意識づけもでき、交通安全指導の大切さを実感しました。

PTAバザー

PTA会長 児玉和久

9月12日、南高祭バザーが行われ、玉せん、フランクフルト、唐揚げ、串カツの4品目の販売を行いました。全品完売とまではいきませんでしたが、PTA理事の方々のご協力のおかげで、盛況のうちに終えることが出来ました。ありがとうございました。理事の方同士が準備、作業を通じて自然と会話が弾み、楽しく和気あいあいとした雰囲気で行えるこのバザー。子どもたちの楽しむ姿、活躍する姿も併せて見られ、大変有意義な行事であると思います。今年度で7回目を数えるPTAバザー。南高祭を支える「バイプレイヤー」として今後も継続していって欲しいと思います。



PTA大学見学会

PTA研修委員長 荒木祐一

10月25日、本年度は愛知教育大学、愛知大学(名古屋キャンパス)、名城大学のキャンパスを見学してきました。保護者29名に御参加して頂き3名の先生方にもご足労頂きました。愛知教育大学では悪天候の中、学食体験を行い南高校卒業生に魅力（現場での教育実習）や特徴（日本一教師に近い大学）を説明して頂きました。愛知大学では集合写真を撮り、説明を受け、名城大学では、天候も回復し虹の出る中、班別でキャンパスの案内、説明を受けてきました。見学会に携って頂いた皆様、大変ありがとうございました。



PTA緑化活動

PTA環境保健委員長 林峰子

11月30日、風がありました。天気も良く予定通りPTA緑化活動が行われました。朝早くから環境委員の皆様とサポートして頂いた先生方のおかげで、おいしい豚汁が完成しました。活動終了後は、参加してくださった他の役員の皆様も交えて一緒にテーブルを囲み、楽しい豚汁・おにぎり会食タイムとなりました。皆様のご協力もあって、毎年続いているこの活動を今年も無事に終えることが出来ました。心より、感謝申し上げます。ありがとうございました。

東三地区県立高校PTA連合会研究集会

PTA教育情報委員長 平川綾子

11月5日、ライフポートで開催され、本校から教員・PTA役員・理事の18名が参加しました。「新時代のキャリア教育～学校と地域の連携・協働～」という演題で、福井県にある清川メッキ工業株式会社専務取締役清川卓二氏の講演を聞きました。講演では「自由なる創意の結果が大きい未来を拓く」「夢は持たせるものではなく築（気づ）かせるもの」「失敗を学ばせ、答えない答えを得て、利己と利他を学ばせる“志”教育」と、大変興味深いお話を語ってくださいました。

ジョブシャドウイング

2-6 前田萌衣

私は、ジョブシャドウイングで元町病院へ行き、透析の仕事について学んできました。その中で学んだことは患者さんとのコミュニケーションの大切さです。透析は2日に1回3時間なのでその少ない時間でコミュニケーションをとり、表情や話し方でその日の体調が分かるくらい繊細に接しています。1つ1つの細かい変化まで見ていて凄いなと思いました。

普段見ることが出来ない場所で、貴重な経験をすることができました。これを将来に繋げていきたいと思います。

ジョブシャドウイング受入事業所一覧（敬称略）

受入事業所	人数
清水誠治法律登記事務所	3
田原福寿園	5
ホテルアークリッシュ豊橋	6
パークホテル	5
ホリディスポーツクラブ豊橋	7
アイレクスピーツクラブ田原	7
ベルアンジュール豊橋	6
名鉄観光	9
ARMS日本語学校	2
(株)ヒミカ	4
(株)イトコー	7
(株)夏目デザイン	4
トヨタ自動車	41
丸八製菓	1
ブティ カザリス	8
アンプレシジョン	1
蒲郡信用金庫 大清水支店	3
豊川信用金庫 大清水支店	2
ヘアクリエイションデューク	1
株式会社プライズメント	10
FM豊橋	9
豊橋市消防本部	2
自衛隊	1
豊橋市役所	7
ミナクル	2
豊橋市保健所	1
合計	225

トヨタ企画

2-7 榊原、杉山

7月23日に私たちはトヨタ技術会の出前授業で、主に二つのことを体験しました。まず、ミニカーに障害物を避けてゴールで止まるようにプログラミングをしました。プログラミングではstraightやstop、turnなどの英語が用いられており、日本語ではないことに驚きました。次にTSS機能を搭載した車に乗りました。最初は、本当に止まるのか不安でしたが、乗ってみたら高齢者ドライバーでも安全な機能だと思いました。



私たちもトヨタの方々のように、社会に役立つモノづくりをしたいと感じました。

イギリス研修

2-5 青山優人

7月28日から8日間、イギリスのロンドンで短期留学をしました。引率の先生がいないため、飛行機に全員が搭乗できるか、トラブルが起きないかなど若干の不安を抱えながら日本を離れました。いざ到着し、活動が始まるといレベルの高い英語が飛び交い、最初は戸惑いました。しかし、ホストファミリーや授業のルームメイト、お店の従業員など、多くの人と英語で話し、次の日からは、自分から話

しかけることができました。大英博物館で歴史を学び、昼食でイギリスの食文化、ホームステイで暮らしぶりなど、とてもたくさんのことを見つけることができました。特にイギリス英語の授業は思い出に残っています。今回学んだことをスピーキング力の向上や、国際理解に活かしたいです。

他参加者

- 1-3 郡山知己 1-5 鈴木花 1-6 牧野桜矢
- 2-2 藤澤昌穂 2-3 松井真帆 山本 瞳 2-4 森田湖乃華
- 2-5 青山優人 小田祐路 山田梨央

日程

7月28日	イギリス着
7月29日	午前 オリエンテーション散策 夜 ウェルカムパーティー
7月30日	午前 マダム・タッソー館 夜 自由時間
7月31日	午前 ソーホー、ビカデリー・サーカス、レスター・スクウェア、トラ 夜 ファルガード広場 午後 授業 公園でスポーツ
8月1日	午前 ロンドン博物館 夜 ミュージカル
8月2日	午前 バッキンガム宮殿 夜 お別れパーティー
8月3日	帰国

東北スタディーツアー（EDU）

1-5 教育コース 宮原実優

7月22日 豊橋駅、仙台駅、大川小跡地、雄勝小、民泊

7月23日 気仙沼高校、海の市、ホテル泊

7月24日 中尊寺、平泉、一ノ関駅、豊橋駅

7月22日～24日に教育コース36名は東北スタディツアとして、宮城県と岩手県に訪問しました。1日目には2つの小学校跡地を見学し、震災当時の話を聞きました。むき出しになった鉄骨、崩れた廊下や階段、針が止まった時計など災害の爪痕が生々しく残っていました。そして民泊では、地域の方々の温かさに触れ、東北のおいしい野菜や海鮮料理をいただきました。被災者の「私も一緒に死ねば良かったと思ったことがある」という言葉が今でも心に深く残っています。他に、気仙沼高校の生徒さんたちとの交流や中尊寺の訪問を通じて、3日間で多くの出会いと学びを得ることができました。

ミナクル夏休み教室

2-5 坂部円香

私は昨年に引き続き、「ミナクル夏休み教室」に参加しました。前回、小学生に理解してもらうことが難しかったので、今回はEDUの授業で学んだ、「一方的に『教える』のではなく『一緒に考える』」ことを実践しました。簡単ではありませんでしたが、「分かった！」と言われた時は嬉しかったです。この経験を活かしてこれからも学習に励んでいきたいです。



愛知県専門高校生海外インターンシッププロジェクト

2-1 岡野未怜

7月28日～8月6日の10日間、愛知県専門高校生海外インターンシッププロジェクトのグローバルフードビジネスコースに、愛知県の代表として参加し、タイを訪問しました。現地では、イオンタイランドなどを訪問し、タイ独自でのフードビジネスについてレクチャーを受けてきました。



南高校 M School ライフ

南高祭

本年度の南高祭は、本校体育館にて吹奏楽部の演奏で開幕しました。途中、今年大人気の「パプリカ」の演奏が始まると、ステージ横から校長先生やみんなが登場し、一緒にパプリカダンスをするというサプライズがあり、会場は大いに盛り上りました。

2日目の文化祭では、工夫を凝らしたクラス企画に加えて、委員会・有志企画も豊富でどれも見応えのあるものばかりでした。

3日目の体育大会は、南高校伝統の入場行進から始まり、各種目の白熱した戦い、全力の応援、そして閉会式での全校生徒肩を組んでの校歌齊唱に心を打たれました。

3日間の南高祭で、改めて南高校の団結力の強さを感じることができました。



文化祭

文化祭企画一覧

担当	企画名
1-2	#なんとかgram
1-3	AGAIN ISHIDAは再び蘇る
1-4	世界に一つだけのミサンガ
1-5	EDU×SDGs
1-6	ドキドキお祭り騒ぎ
1-7	Let's escape!!
2-2	Haunted House ~テラーチカ~
2-3	おば化屋敷!?
2-4	フレンド VS ストーム
2-5	南高人生ゲーム 令和版
2-6	カジノハウス
2-7	かずランド
3-2	黒茶 Krong-Cha
3-3	こんたま
3-4	けいKorean Town
3-5	ゆうことまいかと子分のもちもち白玉バナナイス
3-6	みのるんキッキン
3-7	ハビ、ハビ、ハッピー チュロース
1-1	閉園後の夢を壊したディズニー
2-1	焼き菓子
	ファッション展示会
3-1	リトルワールド
	DIVA

担当	企画名
吹奏楽部	Ultra Soul!!!
華道部	イケイケ生け華
写真部	Photo Room
美術部	夢のビューロたびたびランド
茶道部	お茶会
家庭部	家庭部作品展示会
演劇部	#劇の劇の劇
音楽部	Music Club concert
文芸部	部誌と名著の展示
イラストアニメ同好会	イラスト展示
生徒保健委員会	始めようMinamiから～防災・減災に向けて～
応援委員会	応援團魂
自然科学委員会	ブニブニせっけんを作ろう
家庭クラブ	家庭クラブ活動報告
なかよし交流会	なかよし交流会
イギリス研修	イギリス研修発表
生徒会企画	The Music Festival
有志(バンド)	Next stage

レストラン「リトルワールド」

3-1 鈴木 ゆう

私達は、最後の文化祭に向けて6月からメニューを考え始め、試作を重ねてきました。当日は想像以上に忙しく大変でしたが、お客様から「美味しい」と言ってもらえた時はとても嬉しかったです。今回の文化祭での経験を、ビュッフェパーティに生かしていくと思います。レストラン「リトルワールド」に来てくださったみなさん、ありがとうございました。



なかよし交流会

3-1 平川 真綾

私達、課題研究「保育」選択者は、なかよし交流会で『三色ずきん』という劇をしました。劇中に“パプリカ”的踊りを取り入れ、



富士見幼稚園の園児にも参加してもらい、楽しみながら交流を深めることができました。夏休みや授業後の短い時間で練習、準備するのは大変でしたが、「おもししかった!」と言ってもらえる、とても嬉しかったです。

体育大会

優勝 3年1組 2位 3年5組 2位 2年5組

まさかの総合優勝!

3-1 敦賀愛友香

私たちのクラスは、今までのクラスマッチや体育大会で一度も入賞することができませんでした。今年の体育大会は、最後なので、とにかく全力で楽しもうと思っていました。私は、800mリレーに出場し、昨年に引き続き優勝することができました。練習ではバトンがうまく渡せなかったり、部活を引退して体が思うように動かなかったりと不安でいっぱいでしたが、本番ではバトンのミスもなく、楽しく走ることができました。他の競技でも、みんなが全力で取り組んだことが総合優勝に繋がったと思います。



私たち生活デザイン科は、「生デが勝つってウワサ!」と円陣を組んでいましたが、今回の高校生最後の体育大会で「生デが勝つってホント!」にすることができてよかったです。まさか総合優勝できると思っていたいなかったので、とても驚きました。生活デザイン科でよかったです。



体育大会成績

種目		優勝者
男 子	100m 200m 800mリレー	2-3 谷 飛鳥 1-6 小川 大輝 2年2組
女 子	100m 200m 800mリレー	2-1 中馬 早稀 3-3 西川 知沙 3年1組
団 体	むかでリレー 障害物リレー 4種リレー 大玉送り	1年3組 2年5組 3年4組 3年生
部活対抗リレー		男子 陸上競技部 女子 陸上競技部
総合順位		
優勝		3年1組
2位		3年5組
3位		2年5組

修学旅行

修学旅行日程

1日目 10月30日(水)

豊橋駅…(新幹線)…博多駅==長崎平和公園・原爆資料館==ホテル長崎(泊)

2日目 10月31日(木)

ホテル==
A班 軍艦島クルーズ==長崎市内班別研修==和多屋別荘(泊)
B班 長崎市内班別研修==軍艦島クルーズ

(2班同時展開)

3日目 11月1日(金)

ホテル==大刀洗平和記念館==大宰府天満宮==(昼食)==博多駅…豊橋駅

修学旅行へ行つてきました。

2-3 早川颯真



今年の修学旅行は10月30日から11月1日の日程で、九州を訪れました。1日目は長崎平和公園と原爆資料館。2日目は軍艦島クルーズと長崎の班別行動。3日目は大刀洗平和記念館と福岡へ移動し、太宰府を訪れました。原爆資料館では被爆した当時の写真や多くの資料が展示されていて、心が痛くなると共に戦争の恐ろしさを改めて感じました。軍艦島クルーズでは気持ち良い風を感じながら、ガイドさんの話でたくさんの事を学ぶことができました。班別行動では長崎のたくさんの名所を訪れました。ホテルや旅館では友人と話したり、足湯を楽しんだりしました。短い時間でしたが、普段とは違う場所でたくさんの事を学び、充実して楽しい3日間の旅になりました。

最高の思い出

2-4 豊田紗梨・吉村悠里

この3日間天候にも恵まれ楽しい時間を過ごすことができました。1日の平和公園や被爆体験講話、3日の大刀洗平和記念館では、戦争のことについて考えるいい体験ができたと思います。

また、長崎班別分散では、長崎の観光地を訪れることができ、それぞれのいい思い出ができたと思います。軍艦島クルーズは、上陸はできなかったのですが、船の上からでも、そのすごさを感じることができました。

ホテルや宿では、それぞれ自由に過ごし、部屋やクラスごとにいい思い出ができたと思います。

普段できないたくさんの貴重な体験をし、また学年、クラス、班の一人一人が、それぞれ違ったいい思い出を作ることができたと思います。



芸術鑑賞会

2-5 鶩坂聰孝

11月13日、芸術鑑賞会としてセネガルの民族音楽を鑑賞しました。セネガルの方々の力強い演奏で、体育館は歓声に包まれました。私は、普段の生活で「民族音楽」に触れることがほとんどないので、とても貴重な経験になりました。また、アフリカ文化人権講話を聞き、セネガルの方の生活は決して裕福ではなく、日本で当たり前の



ことがセネガルでは当たり前でないことを知り、今の恵まれた環境に日ごろから感謝しているこうと思いました。

台湾修学旅行

修学旅行日程

1日目 11月5日(火)

豊橋南高校→中部国際空港→台湾桃園国際空港→九份観光→ホテル

2日目 11月6日(水)

ホテル→大理高級中学→台北日本人学校→士林夜市→ホテル

3日目 11月7日(木)

ホテル→華橋高級→台北市内散策→ホテル

4日目 11月8日(金)

ホテル→故宮博物院観光→桃園国際空港→中部国際空港→豊橋南高校

台湾での交流を通じて感じたこと

2-5 鋤柄聰一郎

「言葉の壁だって、乗り越えることができる」、そう強く感じた台湾修学旅行でした。台湾では大理高級中学、華橋高級中学の2校の方々と交流しました。自分の英語は文法的にも語彙の面でも本当に拙いものでしたが、レクリエーションなどを通じて台湾の高校生と楽しくコミュニケーションを取ることができました。授業にも参加しましたが、先生方が優しく分かりやすく教えてください、充実した時間を過ごせました。これからも交流が深められるよう、英語をさらに学んでいきたいと思いました。



台湾で感じた人々の温かさ

2-5 兼子美香

この台湾修学旅行で私は、台湾の人々の温かさを感じました。観光地としても有名な九份や士林夜市、台湾の歴史を学ぶことのできる故宮博物院へ訪れた時、多くの方が日本語で対応してくださいました。また、現地の大学生とのB&Sでは、街を歩いている時に地元の方に台湾語で話しかけられました。それ違う時に挨拶をしたり、私達の乗っているバスに手を振ってくださる方もいました。この4日間は、今まで一番人々の温かさを感じることのできる貴重な経験でした。



中学生体験入学

秋の「熱い」一日

総務部 村井あつ子

今年度の中学生体験入学は、猛暑の夏休みを避け、9月28日に実施されました。700名を超える中学生が参加し、熱気あふれる体育館でまず全体会が始まりました。応援団の演舞やスクールマスコット「みなみん」が盛り上げる中、南高校の特色や学校生活の説明がされました。その後、生活デザイン科の実習、教育コースの説明、部活動見学が行われ、多くの中学生が意欲的に参加していました。

後期生徒会役員紹介

生徒会長 佐野景一



私は前期生徒会役員として活動していく中で、生徒会の仕事の大変さと重要さを学びました。後期は会長として、他の生徒会役員と力を合わせて南高校を盛り上げていきたいと思います。半年間よろしくお願いします。

1-5宮原実優 (会計)
2-6仲藤頼 (書記)
1-5望月珠希 (書記)
2-4佐野景一 (会長)
1-3鈴木和真 (会計)
2-5鶩坂聰孝 (副会長)

2学期を振り返って

人は「力」の集合体

1年学年主任 澤 口 文 利

「学力」、「忍耐力」、「理解力」、「協力」など、人はいろいろな「力」をもっています。これらの「力」を日々の学校生活を通して高めてもらえるよう、我々は教育活動に力を注いでいます。

2学期を振り返って、「学力」以外の「力」を高めたなあと感じたのは学校祭です。9月12日の文化祭。9月当初、各クラスの企画準備は遅々として進まず、私は内心やきもきしていました。ところが加速度的に準備は進み、本番では創意工夫を凝らした企画を目の当たりにすることができました。準備の時も、当日来客に応対している時も、目が輝いていました。準備は順風満帆にいかなかったはずです。しかし、そういう苦労を乗り越え、仲間と力を合わせて一つのものを創り上げたことは大きな自信になったことでしょう。体育大会でも、一心不乱に競技するだけでなく、裏方として献身的に大会の運営に携わっていました。こういった経験を通して、いろいろな「力」が培われたのだと嬉しく思いました。

類型・コース選択も決まり、卒業後の進路実現に向けて一層具体的になってきました。いろいろな「力」は空から降ってきません。様々な機会を捉えて自分のいろいろな「力」を高め、今度はその「力」を様々な場面で発揮してくれることを願っています。

次への飛躍

2年学年主任 山 本 和 彦

部活動やジョブシャドウイングを始めとする体験的な学習や、大学オーブンキャンパスなど、この夏は今までの夏休みと違って、忙殺された日々を過ごした人が多かったのではないでしょうか。

忙しくも頑張った夏のあと、南高祭でオープンした2学期。各クラスの展示や体育大会での2の5の活躍など、2年生ながら目を見張る活躍を見せてくれました。また、自然の大きさに触れ、立ち止まって歴史や平和を考えた修学旅行。夏休みに行った体験的な学習

のクラス発表など、主体的に考え動き発信する機会が多くありました。その時の達成感や反省などを「次への飛躍」に活かしてください。

間もなく2学期も終わりを告げ、いよいよ3学期です。ここでの準備が次年度の受験や発表、最後の大会などに大きく影響します。一人一人の目標に対して「自分のなすべきこと」を本格的に行動に移す時期。将来の進路を展望して待ったなしの取り組みを行う必要があります。

あと一年、無我夢中に歩き続け、ふと気が付いて立ち止まると、見渡す限りの絶景が広がる場所に立っている。そんな一年にしていなければ良いと思います。

勇敢な戦士であれ！

3年学年主任 藤 原 一 博

早いもので2学期も終わろうとしています。南高祭のバザーでは、楽しそうに調理や接客をする3年生の笑顔があふれ、体育大会では懸命に走る姿や仲間を応援する姿が印象的でした。最高学年として、「最後」の学校行事に全力で取り組む3年生はとても頼もしく、またその姿に成長を感じることができました。

10月に行われたラグビーワールドカップでは、日本代表チームの快進撃に日本中が沸きました。チームの愛称である「Brave Blossoms（勇敢な桜戦士）」の通り、屈強な外国人選手に真正面からぶつかりながら、全員でゴールラインを目指した日本代表の選手の勇敢な姿に胸を熱くした人も多かったと思います。

3年生のみなさんは、卒業制作発表や入試に向けて、今まさに戦いの真っ最中です。不安な気持ちになったり、自信をなくしたり、目標を見失いそうになっている人もいるかもしれません。それでも、こういう時こそ自分が成長できる時なのです。最後まで粘り強く戦い抜いてほしいと思います。

目の前に立ちはだかる困難に屈することなく、全員で「ゴールライン」を目指せるチームであってほしいと思います。勇敢な戦士であれ！

がんばってます！ 部活動紹介 Part1



卓球部

部長 1-5 村 田 ひかり

私たち卓球部は、男子2年生4人、1年生6人、女子1年生7人で活動しています。1年生が多く、初心者の人もいますが、協力して日々練習に励んでいます。活動場所は体育館で、普段は基礎練習をしてから自分たちで作ったメニューを練習し、試合形式のゲームを行っています。また、大会が多くあるので、それぞれの大会で見つけた自分の課題、足りないところを次の大会に向けて練習しています。私たちの部活は男女共に仲が良いので、明るい雰囲気で上手くなろうという気持ちを持ち、一生懸命頑張っています。団体、個人で県大会を目標に、少ない人数ですが、これから部活動を1日1日大切にし、充実したものにしていきたいです。



音楽部 合唱の楽しさ

部長 2-3 西 本 美 礼

私たち音楽部は1年生2名、2年生2名、3年生1名で活動しています。週3回、主に音楽室で合唱をしています。部員の中にはギターやピアノを弾いている部員もあり、文化祭で発表をしました。夏には老人ホーム「彩光」さんへ訪問し、リクエストしていただいた曲を中心に、レクリエーション的な要素を取り入れて歌の交流をしました。現在は図書館フェスティバルや2回目の「彩光」さん訪問に向けて、前回以上に楽しんでいただける演目となるように練習をしています。

歌うことが好きな方、少しでも興味のある方、一度私たちと一緒に歌ってみませんか？



次号は、剣道部と吹奏楽部を紹介します

部活動結果 八賞おめでとう

祝 インターハイ&国体W入賞

令和元年度全国高等学校総合体育大会（感動は無限大南部九州総体2019）の陸上競技が沖縄県タピックひやごん県総スタジアムで行われ、2年3組川島実桜さんが女子800mに出場しました。予選、準決勝と勝ち進み、決勝では序盤から積極的なレースを見せ、見事6位に入賞しました。

また、第74回国民体育大会（いきいき茨城ゆめ国体）においても同種目に愛知県代表として出場し、予選を1着通過すると、決勝でも懸命な走りを見せ、インターハイの成績を上回る4位入賞を果たしました。

W入賞おめでとうございます。更なる活躍を期待しています。



インターハイ表彰式右から3番目が川島実桜



国体表彰式 左から4番目が川島実桜

令和元年度全国高等学校総合体育大会

■陸上競技

- ・女子 200m 竹川綾乃 予選 3位
- 400m 川島実桜 準決 6位
- 800m 川島実桜 決勝 6位
- 100mH 西川知沙 準決 3位

令和元年度愛知県高等学校新人体育大会 東三河支部予選会

■ハンドボール

- ・男子 1回戦 本校 32-6 豊橋西
- 2回戦 本校 12-26 蒲郡東
- ・女子 2回戦 本校 19-15 蒲郡
- 決勝リーグ
本校 23-16 豊丘
- 本校 11-12 国府
- 本校 14-24 豊橋商業 4位

■陸上競技

- ・男子 400m 小川大輝 決勝 4位
- 400mH 小川大輝 決勝 3位
- 3000mSC 相場太智 決勝 7位
- 4×400mR
加藤・小川・松山・谷 決勝 5位
- 走幅跳 谷 飛鳥 決勝 3位
- トラック 8位
- ・女子 100m 竹川綾乃 決勝 優勝
- 小林愛美 決勝 3位
- 富田遥加 決勝 5位
- 200m 竹川綾乃 決勝 優勝
- 中馬早稀 決勝 3位
- 400m 土方涼菜 決勝 5位
- 川島実桜 シード
- 800m 長濱まみ 決勝 4位
- 川島実桜 シード
- 1500m 横木加枝 決勝 4位
- 3000m 白井花乃 決勝 優勝
- 中川紗弥 決勝 4位
- 坂部円香 決勝 5位
- 100mH 大島由夏 決勝 3位
- 400mH 中西なつ美 決勝 5位
- 4×100mR
小林・富田・中馬・竹川 決勝 優勝
- 4×400mR
小林・竹川・伊藤・土方 決勝 優勝
- 走幅跳 富田遥加 決勝 優勝
- 高橋知伽 決勝 2位
- 大島由夏 決勝 5位
- 三段跳 高橋知伽 決勝 2位
- 女子総合 優勝
- トラック 優勝
- フィールド 3位

■卓球

- ・男子 予選リーグ
本校 3-1 豊橋西
- 本校 3-0 御津
- 5位決定戦1回戦
本校 0-3 三谷水産
- ・女子 予選リーグ
本校 3-0 小坂井
- 本校 3-1 豊川
- 本校 3-0 新城

準決勝

本校 0-3 成章

3位決定戦

本校 1-3 蒲郡 県大会出場

■テニス

・男子

- 団体 1回戦 本校 3-2 国府
- 2回戦 本校 0-3 桜丘
- 3位決定戦 本校 3-2 豊丘
- 2位決定戦 本校 0-3 海陽
- 個人 シングルス
ブロックベスト4 川口颯太、小川裕叶

・女子

- 団体 1回戦 本校 2-3 豊橋東
- 個人 シングルス
ブロック準優勝 今原優花
- ブロックベスト4 彦坂唯々、坂上真菜
- ダブルス
ブロックベスト4 小野田慧美・彦坂唯々
今原優花・大澤佳愛

■剣道

・男子

- 個人 林 悠斗 1勝
- 小久保裕貴 初戦敗退
- 団体 本校 0-5 小坂井
- 本校 3-1 豊橋工業

・女子

- 個人 小林久美 1勝

団体

- 本校 0-5 桜丘

■柔道

・男子

- 団体 本校 ○-× 海陽 三人残し
- 4位県大会出場

■水泳

・男子

- 河邊壮輝 100m平泳ぎ
- 石原綾人 100mバタフライ
入賞ならず
- ・女子
- 神谷温穂 100m自由形
- 平塚理奈 100m自由形
- 鈴木菜月 100mバタフライ
- 横畠仁美 100mバタフライ
入賞ならず

■バトミントン

・男子

- ダブルス
遠山・青山組 2回戦進出

・女子

- 団体 1回戦 本校 2-3 中部大春日丘
- ダブルス
白井・森山組 1回戦敗退

令和元年度東海高等学校新人大会

■陸上競技

- ・男子 400m 小川大輝 決勝 6位
- 400mH 小川大輝 決勝 6位
以上が東海大会出場
- ・女子 100m 竹川綾乃 決勝 4位
- 200m 竹川綾乃 決勝 5位
- 800m 川島実桜 決勝 3位
- 4×100mR
小林・富田・中馬・竹川 決勝 3位
- 4×400mR
小林・土方・伊藤・鈴木 決勝 6位
以上が東海大会出場

運動部その他の全国大会

全国高等学校陸上競技選抜大会

- ・女子 300mH 西川知沙 決勝 7位
第74回国民体育大会

■陸上競技

- ・男子 800m 川島実桜 決勝 4位
U18・U20日本陸上競技選手権大会
- ・女子 800m 川島実桜 決勝 4位
100mH 西川知沙 B決勝7位
4×100mR
小林・竹川・中馬・鈴木 予選6位

運動部その他の大会の結果

- 愛知県高等学校ハンドボール選手権大会東三河支部予選会
・男子 1回戦 本校 17-18 豊橋東
- ・女子 1回戦 本校 13-17 国府
決勝トーナメント
本校 17-22 桜丘

東三河高等学校ハンドボール選手権大会

- ・男子 1回戦 本校 26-5 新城東・有教館
2回戦 本校 10-13 蒲郡東
- ・女子 1回戦 本校 28-6 豊橋西
2回戦 本校 7-12 国府
決勝トーナメント
1回戦 本校 19-8 蒲郡東
準決勝 本校 12-16 豊橋商業
3位決定戦 本校 22-18 豊丘



愛知県高校バレー選手権大会東三河支部予選会

- ・男子 本校 0-2 新城
- ・女子 1回戦 本校 2-0 福江
2回戦 本校 0-2 豊橋商業
- 全日本高校バレー選手権大会東三河支部予選会**
・男子 本校 0-2 小坂井
・女子 1回戦 本校 0-2 桜丘
- 第16回 渥美半島カップ バレーボール大会**
・女子 1回戦 本校 2-0 成章B
2回戦 本校 0-2 豊橋商業A
3位決定戦 本校 0-2 成章A 第4位
- 第79回愛知陸上競技選手権大会**
・女子 200m 竹川綾乃 決勝 5位
800m 川島実桜 決勝 優勝
100mH 西川知沙 決勝 5位
4×100mR 小林・富田・中馬・竹川 決勝 6位
4×400mR 小林・川島・土方・竹川 決勝 7位
以上が東海大会出場

第21回高等学校東三河一年生陸上競技大会

- ・男子 200m 小川大輝 決勝 優勝
走高跳 白井 遼 決勝 3位
- ・女子 100m 富田遼加 決勝 優勝
土方涼菜 決勝 3位
200m 土方涼菜 決勝 2位
800m 中川紗弥 決勝 2位
1500m 梶本加枝 決勝 優勝
中川紗弥 決勝 2位
走幅跳 富田遼加 決勝 優勝
高橋知伽 決勝 2位

県高校駅伝大会

- ・女子 1区 白井花乃 2区 櫻木加絵
3区 中川紗弥 4区 鈴木優麻
5区 坂部円香
第12位 (55チーム)

■バスケットボール

平成31年度東三河支部バスケットボール競技夏季選手権大会

- ・男子 予選リーグ 本校 56-55 豊橋西
本校 41-82 豊橋東
- ・女子 予選リーグ 本校 43-36 国府
本校 33-59 時習館

第50回全国高等学校選抜優勝大会愛知県大会 (ALL AICHI)

- ・男子 1次トーナメント
1回戦 本校 50-62 東邦
- ・女子 1次トーナメント
1回戦 本校 39-62 菊華

■卓球

東三河地区高校選手権大会

- ・男子
学校対抗1部
予選リーグ 本校 3-1 小坂井
本校 1-3 蒲郡

学校対抗2部

- トーナメント2回戦
本校B 1-3 豊川C
- シングルス 4回戦敗退 彦坂拓実
- ・女子
学校対抗1部
予選リーグ 本校 1-3 福江
本校 1-3 渥美農業
本校 2-3 豊橋商業

第54回一人卓球大会

- ・男子 シングルス ベスト8 彦坂拓実
- ・女子 シングルス 準優勝 村田ひかり

■テニス

テニス選手権大東三河地区高校会

- ・男子 男子シングルス2年
山本光輝 ブロック準優勝
- ・女子 シングルス2年
今原優花 ブロック準優勝
彦坂唯有 ブロックベスト4
大澤佳愛 ブロックベスト4
女子シングルス1年
菅沼佳奈 ブロック準優勝
山口 桜 ブロックベスト4
平田ゆめの ブロックベスト4
児玉祐依 ブロックベスト4

■サッカー

平成31年度東三河支部大会

- 1回戦 本校 1-3 三谷水産
- 第98回全国高等学校サッカー選手権大会東三河予選会**
1回戦 本校 0-2 国府
- 令和元年度 第5回豊橋サッカーアクセラ長杯
予選リーグ 本校 1-0 豊橋西
本校 0-0 (PK 1-4) 桜丘
- 協会長杯2位リーグ
本校 0-0 (PK 6-7) 豊橋東
本校 0-0 (PK 1-3) 豊橋中央

2019年度高円宮杯JFA U-18東三河地区リーグ

- 本校 1-5 桜丘
- 本校 0-4 豊橋東
- 本校 0-1 豊川工業B
- 本校 3-2 時習館B
- 本校 2-1 豊橋西
- 本校 3-1 蒲郡2nd
- 本校 5-0 豊橋工業B
- 本校 0-1 豊橋中央
- 本校 0-2 国府B
- 2部リーグ 6位

■剣道

全三河剣道大会

- ・男子 本校 1-3 岡崎西
- ・女子 本校 0-2 豊田南

■柔道

東三河高校体重別柔道大会

- ・男子 66kg級 3位 堀越優希

■バドミントン

東三河選手権大会

- ・男子
シングルス ベスト16 遠山翔大
ダブルス ベスト8 遠山翔大・青山優人
- ・女子
シングルス ベスト8 白井涼花
ベスト16 森山幸咲、田中麻央、牧野桜矢
ダブルス 第3位 白井涼花、森山幸咲
ベスト8 田中麻央、牧野桜矢

■野球

第38回豊橋市内高校野球トーナメント大会

- 1回戦 本校 6-4 豊橋商業
- 2回戦 本校 3-10 豊橋中央

秋季東三河高校野球大会【一次リーグ】

- 本校 9-1 三谷水産
- 本校 6-6 豊川工業
- 本校 2-10 新城東
- 本校 4-14 豊橋東
- 本校 0-11 豊橋中央
- 1勝3敗1分け 第5位

■弓道

豊橋市民スポーツ祭

- ・女子 黒田渚月 女子個人3位
- 加藤彩乃 女子個人8位

令和元年度高校選手権兼全国・東海高校弓道選抜大会 東三河支部予選会

- ・女子 個人 中村桃子 個人3位
团体A 加藤彩乃 石川いづみ 中村桃子、
個人 中村桃子 伊達嶋いろは 鈴木沙采
県大会出場決定

令和元年度高校選手権兼全国・東海高校弓道選手大会 県大会 女子団体 県8位

文化部・同好会の活動

■吹奏楽

2019年度吹奏楽コンクール東三河地区大会

- 課題曲 III 自由曲「想ひ麗し淨瑠璃姫の零」銀賞

■写真

第43回全国高等学校総合文化祭（さが総文）

- 出品・参加 2年 伊藤月「Breakthrough」

撮影会 吉野ヶ里歴史公園

デジカメフェア2019ヤングフォトコンテスト

- 佳作 1年 城内沙耶「独立」

豊橋市民愛市憲章 第3回フォト&メッセージコンテスト

- 最優秀賞 2年 豊田紗梨

- 「おいしく育ちますように」

- 優秀賞 2年 谷川陽愛「バイナップル！」

- 2年 前田萌衣「交通安全」

- 入選 1年 福井ひづる「発見！美しい心」

愛知県高等学校文化連盟写真専門部東三河支部第32回

高校生の写真展

- 奨励賞 2年 富永実亞「一途」

- 梁瀬美結「風雅」

■美術

豊橋まつり

- 「ええじゃないか広場～まつりとトヨッキーでええじゃないか～」1点出品

第11回DUOはじめての油絵コンテスト

- 優秀賞 1年 大河麻由、齋藤涼葉

- 佳作 1年 杉浦千尋

- 入選 1年 岩井綺良、伊藤美桜、吉田桜、新井七海、池内美峰

■演劇

中部日本高等学校校演劇大会愛知県大会東三河地区的部「kitsch」上演

生活デザイン科の活動

第12回「おいしい笑顔！野菜レシピコンテスト」

- 愛知県知事賞 3年 早川真由

部活動紹介 Part2

ボランティアグループ「のはな」

2-7 太田 実幸

私たちボランティアグループ「のはな」は、1、2年生合わせて56名で活動しています。530運動、学校の緑化活動、くすのき特別支援学校との交流や街頭募金活動を行っています。今年度からプロバスケットボールチーム「三遠ネオフェニックス」の公式戦にもボランティアとしてサポートしています。本校の28年にもおよぶボランティア活動が認められ、令和元年度豊橋市社会福祉大賞を受賞しました。これからも今までの先輩方が残してくれたボランティア精神を受け継いで、地域に貢献したいと思います。

